

Seit der ersten Stolperstein-Verlegung wurden über 100.000 Pflastersteine in mehr als 30 Ländern installiert, darunter Frankreich, Deutschland, Belgien, Italien, Spanien, Österreich und Polen.



Was sind die Stolpersteine?

• • •

Stolpersteine oder "Stolpersteine" sind Gedenksteine, die in den Straßen Europas aufgestellt werden, um das Gedenken an die Opfer des Nationalsozialismus zu ehren. Sie wurden 1992 vom deutschen Künstler Gunter Demnig entworfen und sind heute die größte dezentrale Gedenkstätte der Welt.



Stolpersteine



Ein europäisches Denkmal

Warum "Stolpersteine"?



Der Name "Stolperstein" symbolisiert das geistige und emotionale Stolpern über die Geschichte dieser Opfer, wenn man ihren Namen auf der Straße sieht. Es ist kein physisches Hindernis, sondern ein Mittel, um an die Gräueltaten der Vergangenheit zu erinnern und das Gedächtnis zu pflegen.



Pflastersteine zum Erinnern

Jeder Stolperstein ist ein 10x10 cm großer Betonwürfel mit einer gravierten Messingplatte. Die Inschrift lautet:

- Name des Opfers,
- Geburtsdatum,
- Sein letztes frei gewähltes Domizil,
- Ort und Datum der Deportation oder Hinrichtung, sofern bekannt.

Diese Pflastersteine werden vor den alten Wohnungen der Opfer aufgestellt und laden uns ein, symbolisch über ihre Erinnerung "zu stolpern".

Wie kann ich mich beteiligen?

Wie kann ich mich beteiligen?

- Pflege der Stolpersteine: Viele Verbände und Bürger sorgen dafür, dass die Schilder lesbar bleiben.
- Suche und Verlegung neuer Steine: Verbände und Historiker arbeiten daran, neue Opfer zu identifizieren und ihre Erinnerung zu bewahren.
- Zeremonien und Veranstaltungen: Schulen und Gemeinden organisieren Gedenkfeiern, um die junge Generation zu sensibilisieren.

Wo finde ich Stolpersteine?

Stolpersteine sind in vielen europäischen Städten zu sehen. Um in Ihrer Nähe zu finden, besuchen Sie die offizielle Website des Projekts:

www.stolpersteine.eu